

福祉の関係者が顔をそろえた京都市社会福祉大会で講演する炭谷さん(8日、中京区のホテル)



就労を促し  
孤立防ごう

障害者や二、三歳の子供たちが、出でる所も問題を抱えている人は、重複計算を除いても全国で最低でも200万人以上と震谷さんは試算。――「これらの人々にソーシャルアーミーは仕事を用意します。それによって社会的な排除や孤立を防ぎ、生きがいを取り戻してもらいたいことがあります。ひいてはそれが、これからこの福祉国家をみんなで支えていく仕組みになるのです」と結んだ。

## 問題抱えた人包み込む社会に

ながりが表現できている。これがソーシャルインクルージョンの実例で、す」と語った。

炭谷さんは5年前から、さまざまな事情で仕事を得られない人を雇用するソーシャルファームを日本で200社作る運動に携わっている。この中の成功例として、東京都江東区の「プラスチックサイクリ」に知的障害者が取り組む月12万円の報酬を得て、刑務所からの出所者や不登校、引きこもりだった人々が働く北海道の共創学舎のチーズが有名ブランドとして確立している。などを紹介した。このほかにも、駆除されたエゾシカの皮を、障害者が

ソーシャルファーム社会的目的をビジネス的手法で実現する社会的企业の一つ。労働市場で不利な人のために仕事を生み出し、また支援つき雇用の機会を提供することに焦点を置く。1976年頃、北イタリヤ、トリエチテで、精神障害者の就労を対象に発達されたのが起源。障害者を対象に施設してきたが、近年は範囲を拡大し、難病患者・高齢者・ホームレス・刑務所からの出所者など対象にしている。

京都市内の福祉関係者が集う、京都都市社会福祉大会が8日、中京区のホテルで開かれ、賜賄財団芦澤生会理事長で元環境省事務次官の炭谷成吉さんが、これらの社会福祉の課題などについて講演した。炭谷さんは、福祉政策の中心に就労を位置づけ、問題を抱えた人を包み込んでいける社会の大切さを訴えた。

の出現を新しい問題として捉え、同人物が健康、収入、社会的つながり、住宅など多くの面で困難を抱えていると指摘した。

それに対し、國や自治体は財政難で専門職員が不足、住民団体やNPO、ボランティア団体も資金がない人がいない、社会福祉法人は制度や法律の中では活動しづらくなってしまい、保育や介護に進出している民間の管轄法人はもうからないと見るなど、改めてしまつて、対応にあたる各組織の限界を述べた。

また、「高齢者が消費者金融に手を出して返済できぬ」、「足が不自由で階段を上れないが引っ越すお金がない」といったケースを、制度が現実に追いつけない例として挙げた。

ソーシャルファーム・社会的な目的をビジネス的手法で実現する社会的企业の一つ。労働市場で不利な人のために仕事を生み出し、また支援つき雇用の機会を提供することに焦点を置く。1970年ごろ、北イタリア、トリエステで、精神病院の退所者を対象に生まれたのが起源。障害者を対象に発展してきたが、近年は範囲を拡大し、難病患者、高齢者、ホームレス、刑務所からの出所者も対象にしている。

ながらが実現できている。これがソーシャルインクルージョンの実例です」と語った。

炭谷さんは5年前から、さまざまなかつての仕事を得られない人を雇用するソーシャルファームを日本で2つ、00社作る運動に携わっている。この中の成功例として△東京都江戸川区の